

## El Sol de Parral

### Ratifica Fitch Ratings al Municipio de Chihuahua con máxima calificación

El Sol de Parral

11 de mayo de 2016

Por segundo año consecutivo, la empresa Fitch Ratings México ratificó al Ayuntamiento de Chihuahua con la máxima calificación ("AA+") a la calidad crediticia debido a sus finanzas sanas, a sus bajos niveles de endeudamiento directo, a su posición de liquidez adecuada, al desempeño financiero sobresaliente y a su gestión y administración reconocidas.

La empresa regiomontana dio a conocer que el Municipio de Chihuahua al cierre del 2015, mantuvo bajo endeudamiento. Para el 2016, no presupuestó ingresos derivados de financiamiento, por lo que se estima que el endeudamiento continúe bajo.

La gestión y administración del Municipio es reconocida con la calificación "AA+(Mex)". El 21 de Noviembre de 2014, la Federación Nacional de municipios de México, Gobierno del Estado de Jalisco, Procuraduría Federal del Consumidor y el Banco Nacional de Obras y Servicios otorgaron el "Premio al Buen Gobierno Municipal".

El 15 de Enero de 2015, después de remitir evidencias para ser consideradas dentro del programa de reconocimientos SINDES 2014 de ICMA-México/Latinoamérica, el gobierno municipal de Chihuahua obtuvo el reconocimiento de nivel avanzado.

El 9 de octubre de 2015, la revista Alcaldes le reconoció con el premio "Mejor Calidad Crediticia", por el manejo responsable que ha hecho de su deuda. De igual forma, el 24 de noviembre del mismo año, la Secretaría de Gobernación, a través de Inafed, entregó el reconocimiento de "Inicio a la Transformación". Además, en 2016, la Policía Municipal de Chihuahua mantuvo la acreditación emitida por Calea.

La información avalada por Fitch, en su sitio web, observa que los recursos de Chihuahua han sido históricamente bajos al cierre de los ejercicios fiscales, aunque la liquidez media en términos de días y gasto primario, se mantiene cerca de los 30 días.

En 2015, Chihuahua mantuvo un desempeño financiero sobresaliente, al registrar un ahorro interno equivalente al 25.8% de los ingresos disponibles. Recalcando que este dato es el más alto que se haya reportado en la entidad durante el periodo de análisis 2011-2015. Para el 2016, la agencia observó que la flexibilidad financiera se mantendrá igualmente favorable.

Una fortaleza importante para el municipio está relacionada con el tema de seguridad social, al contar con el Instituto Municipal de Pensiones, organismo descentralizado encargado de proveer los servicios de salud y, a través de un fideicomiso, realizar los pagos tanto de pensión como por jubilación a los trabajadores. En 2015, la empresa Valuaciones Actuariales del Norte estimó que esta institución cuenta con suficiencia financiera hasta 2019.